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教學與行政革新第一階段會議落幕

學校要聞

【本報訊】「系所若經營得好，可以吸引好學生及更多社會資源；經營的不好，要找

救兵都找不到。」創辦人張建邦博士在本學年度教學與行政革新研討會第一階段會上

，告訴所有系所主管們，「各系自己不做努力，學校也幫不了。」 

 

張創辦人並舉例說明，以前紐約大學某系所辦得不好，也不能隨便停聘老師，怎麼辦

呢？結果導致全系停止招生。因此，如果有系所管理不善，招不到學生，或有招到卻

沒有來讀，表示可能不夠好。他強調博士班三年招不到學生就應停招，將資源轉而支

持經營好的系所。 

 

此次教學與行政革新研討會的議題是「各學院系所主管之角色扮演」，系所主任如何

在教學、行政及研究三項工作取得平衡，並能推動所有老師，使系所更具競爭活力

，此次會議研討四項主題，分別為：高等教育人力資源市場規劃與經營的趨勢、高等

教育的省思、從各國高等教育的大眾化談學術專業的統整或分化、大學教授的專業道

德行為，參加的主管們各自發表高見。 

 

校長張紘炬表示，本校一向重視學術自由，不干涉老師教什麼、怎麼教，如果教得好

，學生有興趣，自然投入時間多、學得好。但學校重視學術成果，制定各項獎勵辦法

鼓勵老師做研究，教育部許多大型研究案多是國立大學取得，私立學校更要多方爭取

各項研究補助。另外，本校獎學金的分配也將作整體考量，鼓勵研究生作研究。 

 

他也說明，在上學期已召開的活化系所會議中，要求各系慎重考慮系所的發展方向及

更名的問題，教資系更名資訊與圖書館學系後，招生情況不錯，台大農業推廣系改名

生物機電產業工程系，聯招錄取分數立刻提高五十分，都是明證。 

 

在最後的綜合座談中，行政副校長張家宜指出，學校各項行政不會干預老師，只會配

合老師給予資源，如圖書館提供「到府服務」等，不是control是專業自主。學術副

校長馮朝剛說明，要培育能品味生活、具優雅氣質與人文素養的學生，就要有這樣的

老師，他希望所有老師都能「教學促進研究、研究提昇教學」。 

 



教學與行政革新研討會第一階段於本月二十日完成，於聽取四個分組的總結報告閉幕

，第二階段會議可望於十一月間進行。


